

Esprit et Vérité

École Biblique Internationale

Les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité, car le Père demande de tels adorateurs. Dieu est esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. (Jean 4 : 23, 24)

Leçon 17

La Divinité :
Notre Opinion est-elle Réellement
Importante ?

Est-il vraiment important que nous croyions que l'Éternel est un seul Éternel, un seul Dieu, par opposition à l'explication de Dieu comme trois êtres individuels et séparés ? Jéhovah ne nous accepterait-Il pas dans les deux cas ? Après tout, qu'est-ce qu'un simple homme peut savoir d'un Dieu infini ?

Notre étude d'aujourd'hui se concentrera sur ce que Dieu exige lorsque Son peuple l'adore et le reconnaît. Nous verrons que la question de la véritable structure de la Divinité est importante, car elle aura un impact sur notre compréhension et notre appréciation de Dieu. Notre conception de Dieu déterminera la manière dont sera façonnée notre vie. Si notre Dieu est cruel, cela caractérisera notre comportement. S'il est aimant et qu'Il est désintéressé, ces beaux traits peuvent devenir notre caractère. Nous devons l'adorer, comme l'Éternel exige maintenant que tous les hommes l'adorent : en esprit et en vérité.

Cette leçon abordera également la raison pour laquelle Lucifer a introduit la doctrine de la Trinité et comment elle s'inscrit dans son dessein.

Adorer Dieu

1. Lorsque Jean se prosterna pour adorer l'ange, que lui a conseillé l'ange ? Et vers Qui a-t-il dirigé l'adoration de Jean ?

Apocalypse 22 : 8, 9

2. Qui aurait la connaissance la plus parfaite de qui est Dieu et comment Il désire que Ses êtres créés le reconnaissent et l'adorent ?

Jean 1 : 18 ; 7 : 29 ; 14 : 8, 9 ; 17 : 25

Note : « Dans le sein » : cette expression signifie « celui qui est grandement aimé et intimement proche » (Jean 13 : 23 ; 3 : 35 ; 5 : 20a). Jésus était dans le sein du Père, Il était aimé du Père et faisait tout ce que le Père faisait (Jean 5 : 19, 20).

De toute évidence, Il connaît le Père mieux que quiconque pourrait le connaître. Qui d'autre serait mieux qualifié pour déclarer qui Il est, et ce que nous devons savoir de Lui ? La Bible est la parole écrite de Dieu qui nous donne la déclaration de Christ sur Son Père et la Divinité. Devrions-nous donc croire un

autre esprit donnant un Évangile qui diffère de celui que le Christ a donné ? (2 Corinthiens 11 : 3, 4 ; Galates 1 : 6-8 ; 1 Thessaloniens 2 : 13).

3. Lorsque Satan incita Jésus à l'adorer lui, que lui répondit le Fils de Dieu concernant Celui qui méritait d'être adoré ?

Matthieu 4 : 9, 10

Note : Satan, qui est un ange déchu, voulait que le Christ l'adore. Là-dessus, Jésus lui répondit : « *Adore le Seigneur ton Dieu* ». Jésus identifia le Dieu qu'il faut adorer. Plus tard, en prière, Il se réfère à ce Dieu comme *le seul vrai Dieu*, et Lui-même comme étant Celui que le seul vrai Dieu avait envoyé, indiquant qu'Il n'était Lui-même pas le seul vrai Dieu (Jean 17 : 3). Jésus s'est toujours identifié comme le « Fils de Dieu » (Jean 10 : 30, 36b). Il ne pouvait donc pas être l'un des membres d'un Dieu trinitaire, ou Trinité. Cependant, cela ne diminue en rien le commandement de Yahvé d'adorer Son Fils. Notez également, quand il s'agit de savoir qui il faut adorer, que le Saint-Esprit n'est même pas mentionné.

4. Qui sommes-nous invités à prier ?

Matthieu 6 : 9

Note : Il s'agit d'une instruction claire de Jésus Lui-même. Si Jésus était le deuxième membre de la soi-disant Trinité, pourquoi ne s'est-Il pas inclus Lui et le Saint-Esprit avec le Père, comme destinataires des prières de Son peuple, si, selon le concept de la Trinité, ils étaient tous trois absolument égaux ?

5. Qu'a déclaré le Christ concernant la forme de Dieu et la manière dont Dieu exige que Ses vrais disciples l'adorent ?

Jean 4 : 23, 24

Note : Dieu est Esprit. Il est une personne réelle, bien qu'ayant un type de corps différent de celui que nous connaissons (1 Corinthiens 15 : 44). Si nous pouvions le voir, Il aurait une forme similaire à celle du Christ lorsqu'Il marchait sur la Terre (Genèse 1 : 26 ; Hébreux 1 : 3a ; 2 Corinthiens 4 : 6b). La Bible ne donne pas beaucoup d'informations sur la nature du corps d'un esprit. Nous savons cependant que depuis Son incarnation, Jésus possède un corps humain et qu'Il a conservé ce même corps glorifié lorsqu'Il

retourna au ciel (Actes 1 : 11 ; Philippiens 3 : 21). Notre série d'études nous a appris que Jésus est aussi capable de se manifester sous forme d'Esprit. C'est en Esprit qu'Il revient vers nous en tant que Saint-Esprit pour guider nos cœurs dans la justice (Éphésiens 3 : 16-20 ; Galates 4 : 6).

6. Pour nous aider à comprendre ce que signifie « adorer Dieu en esprit », examinez les textes suivants et résumez ce qui est véhiculé par l'utilisation du terme « esprit » dans la mesure où il s'applique à la manière dont un homme connaît Dieu, communique avec Lui et Lui plaît.

1 Jean 2 : 3 ; 3 : 22, 24 ; 4 : 7-13

Éphésiens 4 : 21-24

Ézéchiel 36 : 24-27

1 Corinthiens 6 : 19, 20

Romains 8 : 16

Cf. 1 Corinthiens 2 : 13-16

Note : Adorer Dieu en esprit, c'est l'adorer avec l'esprit qui est le centre même de notre raison ou de notre être. Une telle adoration consiste à Le chercher et à communier avec Lui d'une manière qui lie notre esprit au Sien. En grandissant continuellement dans la connaissance et l'unité avec Dieu, nous devenons semblables à Lui. Son caractère devient notre caractère écrit dans notre esprit. L'Esprit du Christ en nous rend notre esprit uni à Son Esprit (Jean 17 : 21, 22). L'Esprit de Dieu en nous est mis en évidence par la parole de Dieu écrite dans l'esprit et produit le caractère d'amour (1 Jean 4 : 7-17).

Le Problème d'un Faux Concept

Ainsi, nous avons vu que Dieu veut que nous l'adorions selon les méthodes et la disposition mentale décrites dans la Bible. Si nous avons un faux concept de Dieu, comment cela influencerait-il notre disposition mentale et nos habitudes d'adoration ? Pourquoi est-il important que nous comprenions Dieu comme un seul individu, qui à un Fils, ou, au contraire, que nous le considérions comme composé de trois dieux distincts ? Y a-t-il une conséquence à interpréter le Saint-Esprit comme un troisième être distinct dans la Divinité ? Si l'on se rappelle que Satan est l'auteur de la tromperie et de la

confusion, quels pourraient être les desseins du Trompeur dans la propagation d'un mensonge sur l'identité de Dieu ?

7. Lorsque Jésus s'est entretenu avec la femme Samaritaine près du puits de Jacob, Il fit une profonde déclaration concernant la structure de l'adoration des Samaritains et des Juifs. Quel fut Son commentaire sur le type d'adoration pratiqué par les Samaritains ?

Jean 4 : 19-22

Note : Ce n'est ni en Samarie, ni à Jérusalem, le centre de l'adoration juive, que les vrais adorateurs rendront un culte au seul vrai Dieu (Malachie 1 : 11 ; Matthieu 23 : 37, 38). Bien que les Juifs connaissent la vérité sur l'identité de Dieu et que Dieu leur ait confié les oracles du salut, cette nation a rompu l'alliance éternelle et souillé le sanctuaire (Romains 9 : 4, 5). Dieu aura un peuple qui l'adorera en esprit et en vérité. Ils honoreront Dieu de toutes leurs pensées et de tous leurs désirs en Le servant avec amour et en Lui obéissant. Le Christ fit remarquer à la Samaritaine la vacuité de leurs pratiques culturelles ignorantes. De même, Paul, en s'adressant aux habitants d'Athènes, a souligné la futilité de leur dévotion mal placée, lorsqu'ils rendaient un culte au « dieu inconnu » (Actes 17 : 21-23).

8. Quand bien même un homme ou un ange présenterait une fausse doctrine, d'où devrait venir notre assurance de connaître la vérité et de ne pas nous en écarter ?

Galates 1 : 8 ; 1 Jean 1 : 1-4.....

Note : La seule source à laquelle nous pouvons faire confiance est la Parole de Dieu : la Bible. Les hommes sont si enclins à l'erreur, que ce soit délibérément ou involontairement. Ne tenez pas pour acquis que ce que vous lisez dans ces leçons est la vérité, bien que nous croyions que c'est la vérité. Lisez la Bible par vous-même, demandez à Dieu de vous guider par son Saint-Esprit et tirez vos propres conclusions. Ensuite, mettez votre vie en harmonie avec ce que Dieu vous aura montré. L'obéissance est le secret pour comprendre la Bible, sans elle, la Parole est un mystère (Jean 7 :17 ; 1 Corinthiens 2 : 13, 14).

9. Étant donné que la parole de Dieu doit être le fondement de notre doctrine, que dit-elle sur la méthode d'identification de l'Église où Dieu a placé Son nom ?

1 Timothée 3 : 15b

Note : Ne vous méprenez pas, l'Église de Dieu est celle qui enseigne la vérité. Si une Église professant appartenir à Dieu n'enseigne pas toute la vérité, alors elle est sérieusement limitée dans sa capacité à équiper une âme pour adorer le vrai Dieu en esprit et en vérité.

L'amour que Dieu porte à l'homme est aussi grand que Lui. Tant que nous n'aurons pas compris qui Il est, qui est le Christ et qui est le Saint-Esprit, ainsi que les relations qu'ils entretiennent entre eux, il nous sera impossible de comprendre l'amour de Dieu tel qu'il nous est révélé.

Inventer un concept de Dieu qui détruit notre capacité à comprendre le sacrifice d'amour qu'Il a fait pour nous sauver va dans le sens de l'objectif de Satan. En créant un faux esprit saint, Satan est en mesure de tromper de nombreux habitants de la planète. Lorsque les hommes croient à un tel concept, ils peuvent être facilement trompés en pensant qu'ils adorent le vrai Dieu, alors qu'en fait ils adorent un faux dieu. Sachant la vérité sur le Saint-Esprit, nous pouvons dire que le considérer et le vénérer, comme on honorerait Yahvé, est une rébellion directe contre le conseil du Dieu Tout-Puissant !

Comment Satan opère-t-il sa tromperie d'un faux saint esprit ?

10. Dieu est adoré par toute l'armée du ciel. Quel est le désir de Lucifer (Satan) à cet égard ?

Ésaïe 14 : 12-14

Note : Lucifer désirait être adoré comme Dieu est adoré. Il voulait que son trône soit au-dessus de toute l'armée qui adore Dieu, dans une position d'autorité. Yahvé a contrecarré ses plans et Michel l'a précipité sur la Terre, hors du ciel (Apocalypse 12 : 7-9).

Satan (ex-Lucifer) n'a pas perdu sa soif de pouvoir ni son désir d'être adoré. Il a conçu de nombreux stratagèmes et moyens par lesquels il détourne l'esprit des hommes de Dieu pour le diriger vers lui-même ou vers un symbole de lui-même.

L'adoration directe de Satan se manifeste aujourd'hui dans l'Église satanique, les mouvements occultes et autres mouvements similaires. L'adoration indirecte de Satan peut être observée dans l'adoration du soleil, l'adoration des idoles et les traditions humaines qui laissent Dieu en dehors de la vie (Marc 7 : 6-9). Une forme subtile d'adoration du prince des ténèbres a été imaginée dans un pseudo esprit saint.

La Recherche du Véritable Saint-Esprit

11. N'importe quel esprit peut se présenter comme le Saint-Esprit, ou comme un agent du Christ. Que nous est-il recommandé de faire lorsque nous sommes confrontés à un message de quelqu'un, à une impression dans notre esprit, ou à un concept en rapport avec des questions doctrinales ?

1 Jean 4 : 1 ; 1 Thessaloniens 5 : 21

12. Quel est le test universel, ou l'épreuve, qui peut être appliqué à un enseignant, un prophète, un esprit, et même au Saint-Esprit ?

Ésaïe 8 : 20

Cf. Deutéronome 13 : 1-4

Note : Est-il possible que le *Saint-Esprit* nous instruisse d'une manière qui soit en conflit avec la volonté révélée de Dieu ? — Bien sûr que non. C'est pourquoi le Saint-Esprit peut être testé par chaque parole de Dieu et présenter des résultats positifs. La voix de l'Esprit de Dieu et les conseils qu'il donne dans sa parole seront toujours en parfaite harmonie avec ce que le vrai Dieu exige de nous. Jésus a dit que le Saint-Esprit ne dira pas ses propres paroles, mais qu'il dira les choses qu'il a reçues du Père. Notez que c'est Dieu le Père qui envoie à la fois Jésus et le Saint-Esprit ; par conséquent, il ne peut y avoir de conflit de message entre la Parole et la voix de Dieu en nous (Jean 5 : 19, 20, 30 ; 8 : 28b ; 10 : 3, 4, 27, 5 ; 14 : 10 ; 16 : 13, 14 ; Actes 2 : 33).

La norme pour tout ce que nous entendons est la parole de Dieu : la Bible. C'est notre seule garantie. Autrement, comment pourrions-nous savoir que la voix que nous entendons derrière nous en disant : « *C'est ici le chemin, marchez-y !* », est en fait la voix de Dieu ? (Ésaïe 30 : 21). L'homme, ou l'ange qui dit la vérité

de la parole de Dieu, n'employant pas la parole de Dieu de manière trompeuse, sera, par conséquent, comme la voix de Dieu (2 Corinthiens 2 : 17 ; 4 : 2 ; Matthieu 4 : 6, 7 ; 1 Corinthiens 2 : 4-14 ; Jérémie 1 : 6-9 ; Ésaïe 52 : 7).

13. Qu'est-ce qui confirme l'origine divine d'un message ?

Deutéronome 13 : 1-4

Jérémie 23 : 21, 22 ; 29 : 8, 9, 30-32

14. Quelle est la source des conseils qui proviennent du véritable enseignant, prophète, esprit et même du Saint-Esprit ?

Jean 16 : 13-15

Cf. Jérémie 14 : 14.....

15. Pourquoi Dieu a-t-Il précisé le fait que Celui qui porte Son nom donne le message qui vient de Lui-même ?

Jean 14 : 10, 11, 29

Note : Le Fils de Dieu Lui-même n'a pas eu la prétention de donner Son propre message, mais celui qui Lui a été donné par Son Père (Jean 7 : 16 ; 17 : 8). Yahvé est la source de la vie et Il possède le chemin de retour à la vie. Son Fils et Son Esprit en Son Fils sont les agents par lesquels Il ramène à Lui le cœur des hommes (Jean 14 : 6 ; Actes 2 : 33 ; Jean 16 : 8 ; 1 Jean 5 : 11, 12). Cela indiquerait que l'agent de Dieu sur Terre est le Saint-Esprit, Jésus, et non un homme (par exemple : le pape), ni un ange (par exemple : Satan).

16. Comment les hommes sont-ils capables d'identifier le Messie et les agents désignés par Dieu ?

Actes 18 : 28

Jean 7 : 16-18

Note : Par une recherche diligente des Écritures, l'Esprit du Christ révèle aux hommes les vérités de la parole de Dieu (1 Pierre 1 : 10, 11). Vous entendrez dire que le Christ est à un endroit ou un autre. Vous entendrez peut-être même dire que celui-ci est le Christ, ou que celui-là est le Christ. Dieu dit : ne croyez pas aveuglément tout esprit, mais éprouvez l'esprit, pour savoir s'il est de Dieu ou d'une autre source (Matthieu 24 : 23, 24 ; 1 Jean 4 : 1). Par cette même méthode, nous sommes capables

d'identifier le Saint-Esprit, car cet Esprit ne parlera pas contrairement à la parole qu'il a entendue de Dieu (Jean 16 : 13, 14).

Un faux messenger sous la direction du faux saint esprit tentera de nous tromper avec une allusion de conformité à l'Écriture (Matthieu 4 : 6, 7). Il est donc primordial que nous lisions la Bible par nous-mêmes et que nous priions sincèrement pour être guidés par le véritable Saint-Esprit.

17. Qui reçoit le véritable Saint-Esprit, envoyé par Dieu ?

Actes 5 : 32 ; 1 Pierre 1 : 22

Note : Le Saint-Esprit est donné pour que les hommes aient le pouvoir d'obéir aux commandements de Dieu (Ézéchiel 36 : 25-27 ; Jean 1 : 12 ; Actes 3 : 26). Il est donc clair que ceux qui n'obéissent pas aux instructions de Dieu, telles qu'elles sont données dans Sa parole, n'ont pas le Saint-Esprit. Or étant donné que le vide spirituel n'existe pas, les désobéissants sont par conséquent sous le contrôle de l'esprit impie.

Notre interprétation des Écritures est déterminée par l'esprit qui est à nos côtés au moment où nous les étudions (2 Corinthiens 4 : 3, 4 ; 2 : 15-17 ; 4 : 2). Si nous sommes disposés à rechercher la vérité avec diligence et que nous avons faim et soif de la justice, nous la recevrons et le Saint-Esprit nous sera donné. Ainsi, nous pourrions trouver Dieu par Sa parole et Son Esprit témoignera avec notre esprit (Luc 11 : 8-13 ; Matthieu 5 : 6 ; Jérémie 29 : 13, 14 ; Romains 8 : 16). Le Saint-Esprit, qui est l'Esprit du Christ, sera à nos côtés pour diriger nos pensées dans la juste compréhension de Sa parole (Jean 1 : 12 ; 1 Jean 4 : 13 ; 1 Pierre 1 : 22, 23).

D'autre part, si nous sommes indifférents à ses conseils, si nous ne prenons pas soin d'obéir aux choses que nous lisons, ou si nous lisons en essayant de justifier l'erreur, nous tordrons les Écritures pour notre propre destruction. Cela ne peut être l'œuvre du Saint-Esprit. Cela ne peut être que l'œuvre d'une puissance démoniaque qui dirige l'esprit vers une déformation de la vérité (2 Pierre 3 : 16b). Remarquez 2 Thessaloniens 2 : 10-12. L'esprit d'égarement que Dieu envoie sur ceux qui n'aiment pas la vérité, est une autre façon de dire que Dieu les laissera aux dispositifs de l'esprit impie (Osée 4 : 17 ; Psaumes 81 : 11-14 ; 106 : 34-41 ; Romains 1 : 28). Dieu s'occupe de sauver les âmes, pas de les tromper (2 Timothée 2 : 25, 26). Il n'y avait pas de fraude (tromperie) dans

la bouche de Jésus, ni dans celle de Ses disciples (1 Pierre 2 : 22 ; Sophonie 3 : 13).

Les désobéissants n'ont pas le pouvoir de discerner ou d'éviter les tromperies du faux saint esprit. En général, ils ont du mal à voir la vérité même quand elle leur est montrée, et ils refusent fréquemment de renoncer à l'erreur. Inversement, l'homme qui a le Saint-Esprit dans son cœur, lorsqu'il apprend une erreur d'interprétation des Écritures, fera les ajustements nécessaires dans sa vie afin de se mettre en harmonie avec la lumière révélée.

L'une des tromperies du faux saint esprit est la théorie selon laquelle il existe trois « dieux » distincts, faisant ainsi du Dieu unique une trinité de dieux suprêmes, chacun étant Dieu à part entière. Les noms de ces dieux sont les suivants : *Père, Fils et Saint-Esprit*. Nous avons suffisamment étudié jusqu'ici pour savoir que ce n'est pas la véritable compréhension de Dieu. Il n'existe pas de troisième être divin, faisant partie de la Divinité et portant le nom de « Saint-Esprit ». L'individu qui remplit cette fonction dans la Divinité à notre époque, nous l'avons vu précédemment, est Jésus.

Est-il possible que quelqu'un ait la prétention d'agir à la place de Dieu ? Cet individu ne pourrait pas se substituer à Dieu, ou au Fils de Dieu, mais pourrait éventuellement être déguisé et se faire passer pour le Saint-Esprit. Comment cela pourrait-il se faire et qui aurait le pouvoir de convaincre les hommes qu'il est le véritable Saint-Esprit ? La réponse à ces questions n'est pas difficile à voir et l'hypothèse est une possibilité bien réelle. Examinons maintenant les aspects pratiques de la possibilité pour Satan d'assumer un rôle aussi audacieux.

Discerner l'Esprit de Conseil

Il n'y a qu'un seul séducteur principal : Satan (Jean 8 : 44 ; 2 Thessaloniens 2 : 3, 4 ; Ésaïe 14 : 12-15 ; Apocalypse 17 : 8). Les seules personnes qui ne se laisseront pas prendre par ses tromperies seront les élus de Dieu, ceux qui ont le vrai Saint-Esprit, l'Esprit du Christ, et qui font la volonté du Père (Matthieu 24 : 24 ; 1 Pierre 1 : 2 ; Jean 7 : 17).

18. Pour savoir que les messages que nous recevons de la Bible et du Saint-Esprit proviennent de Dieu, quelle action d'importance vitale est requise de notre part ?

Jean 7 : 16, 17 ; 1 Pierre 1 : 22, 23 ; Actes 5 : 32

Note : L'homme qui fait la volonté de Dieu ne se méprendra pas sur la vérité de la lecture ou du message ; il saura si c'est de Dieu ou d'un esprit étranger (Ésaïe 35 : 8). En obéissant à la vérité, l'âme se purifie et se lie au véritable Saint-Esprit.

19. Une personne peut être un chrétien charmant, dévoué à Dieu et grandissant dans la foi, tout en étant un croyant de la Trinité. Où cette personne se positionnera-t-elle lorsque la vérité sur la Divinité lui sera présentée ?

Matthieu 9 : 27-30a, notez le verset 29

1 Rois 8 : 39b.....

Note : C'est un fait biblique que l'homme qui obéit à la Parole de Dieu discerne la vérité (Éphésiens 1 : 17-19 ; Jean 7 : 17). Celui qui cherche la vérité afin de connaître Dieu et de Lui ressembler en caractère, reconnaîtra la vérité et l'acceptera. Le Saint-Esprit aura oint ses yeux du collyre de la perception spirituelle, ses yeux seront ouverts et il recevra selon sa foi : son expérience avec Dieu (Apocalypse 3 : 18 ; 1 Rois 8 : 39 ; Psaumes 18 : 20-24 ; Matthieu 9 : 27-30a).

Pourquoi donc certains chrétiens nient-ils le Dieu unique et Sa véritable relation avec le Seigneur Jésus-Christ ? Soit ils n'ont pas suffisamment mûri dans leur expérience chrétienne pour accepter une telle doctrine, devant « désapprendre » l'erreur (Jean 16 : 12 ; Hébreux 5 : 10-14), soit il y a un empêchement plus sérieux à la pleine effusion du vrai Saint-Esprit. Peut-être que cet obstacle est un péché cher, comme l'orgueil, ou la peur de perdre sa popularité (Jean 12 : 37-43). Il est intéressant de noter que l'un des éléments nécessaires à la restauration de ceux de Laodicée est le collyre spirituel. Dans son état d'impénitence, Laodicée croit qu'elle n'a besoin de rien et qu'elle sait tout (Apocalypse 3 : 17, 18).

20. Pourquoi des chrétiens bien informés et expérimentés refuseraient-ils de reconnaître la non-pluralité de Dieu ?

Jean 7 : 26-28

Note : Malgré les écrits de la loi, des Psaumes et des prophètes concernant la venue du Messie, il y avait diverses fausses idées sur la façon dont Il apparaîtrait et se manifesterait lors de Son premier avènement (Luc 24 : 25, 27, 44, 45). Certaines personnes l'ont reconnu comme le Messie, le Fils de Dieu (Jean 1 : 45, 49, 30-34 ; Matthieu 16 : 13-17), mais les savants, les principaux dirigeants d'Israël eurent du mal à accepter Jésus, soit parce qu'Il ne correspondait pas aux conceptions humaines qu'ils avaient du Messie, soit parce qu'ils refusèrent de l'accepter à la lumière des preuves indéniables (Jean 12 : 37 ; 14 : 11). Nicodème est un exemple de l'ignorance des savants. Il ne pouvait pas comprendre les principes fondamentaux de la présence du Saint-Esprit et de la renaissance, un principe enseigné dans l'Ancien Testament auquel il avait accès (Jean 3 : 3-12 ; Ézéchiel 36 : 25-27 ; Jérémie 31 : 31-33 ; Hébreux 8 : 9, 10).

21. Si Jésus était l'un des membres d'une Trinité de dieux, Il ne pourrait pas être le véritable Fils de Dieu, mais jouerait plutôt un rôle de figurant. Le concept trinitaire nie donc que Jésus-Christ soit, en vérité, le Fils de Dieu. Que dit la Bible au sujet des pratiques cultuelles de ceux qui persévèrent dans ce mode d'adoration après être parvenus à la connaissance de la vérité ?

Jean 9 : 39-41

1 Jean 2 : 22.....

Note : La vérité a été révélée par Jésus, Lui-même, et par Sa parole, de telle sorte que le Christ a donné des preuves suffisamment convaincantes de qui Il est. Nier la véritable relation Père/Fils entre Yahvé et Micaël, le Christ, c'est se dresser contre la Déité même que l'on prétend exalter. Lorsqu'un homme affirme qu'il connaît la vérité et refuse de tester le message venant d'un autre esprit, il est tenu responsable de la lumière qu'il aurait apprise s'il avait examiné la parole et cherché Dieu dans la prière et l'humilité pour connaître la vérité.

22. Pour que Dieu demeure en nous et que nous demeurions en Dieu, quelle doit être notre confession ?

1 Jean 4 : 15

Note : Un trinitaire ne peut pas véritablement confesser que Jésus est le Fils de Dieu dans le même contexte que celui où la

Bible affirme que Jésus est le Fils de Dieu. Dieu, sans tenir compte des temps de notre ignorance, annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu'ils aient à se repentir (Actes 17 : 30, 31 ; 1 Pierre 1 : 14 ; 1 Timothée 1 : 12-14). Aucun homme sur Terre ne possède une connaissance absolue de tous les sujets bibliques, nous apprenons et grandissons progressivement tout au long de notre vie (Proverbes 4 : 18 ; 1 Rois 8 : 61 ; Jean 16 : 12). Par conséquent, nous sommes tous à des niveaux différents de connaissance de la loi et de son Auteur. Lorsque Dieu nous donne la lumière pour que nous puissions le connaître, l'adorer en esprit et en vérité, et que nous refusons cette lumière, combien grandes alors sont nos ténèbres et notre ignorance du seul vrai Dieu et de Jésus-Christ qu'Il a envoyé (Jean 17 : 3 ; Matthieu 6 : 23 ; Jérémie 13 : 15-17 ; Philippiens 3 : 10-16).

L'Illusion

23. Lorsque le diable vient à nous, il ne dévoile pas sa véritable identité ni son objectif. Comment fait-il pour déguiser son apparence et ses motivations ?

2 Corinthiens 11 : 13-15.....

Note : Si Satan apparaissait comme notre adversaire, nous serions très prudents et sur la défensive. Pour nous tromper et gagner notre confiance, il se manifeste sous la forme d'un ange de lumière ; ses propres agents et ministres apparaissent comme des ministres de la justice (par exemple, Ésaïe 9 : 16).

24. Quelle inquiétude Paul exprime-t-il aux chrétiens de Corinthe en ce qui concerne la tromperie propagée par ceux qui prétendent être des ministres de la justice ?

2 Corinthiens 11 : 3, 4, cf. Galates 1 : 6-8

Note : L'Église de Corinthe était exposée à de faux enseignements sur le Christ. Notez que Paul jugea bon de faire des déclarations claires sur certaines questions doctrinales fondamentales. Il est intéressant de noter qu'il a dû identifier le Père et le Fils et leur relation mutuelle (1 Corinthiens 8 : 4-7 ; 15 : 25-28 ; 2 Corinthiens 11 : 3, 4, 13-15). L'Évangile qui leur était donné par ces hommes était un Évangile trompeur ; ils n'étaient pas des prophètes et des docteurs envoyés de Dieu, car leur

message ne montrait pas le chemin de la vie éternelle (Jérémie 14 : 14).

Paul mentionne également « un autre esprit ». Ce n'est certainement pas l'Esprit de Dieu, il ne peut être que du royaume des démons, de Satan ! L'influence sur les autres peut se manifester par des hommes mandatés par Satan ou, Satan lui-même, parlant directement aux gens et se déguisant en Saint-Esprit. Tout homme dirigé par cet esprit, en particulier le clergé et ceux qui font une haute profession de loyauté envers le vrai Dieu, est un puissant instrument de tromperie et de contrôle entre les mains de Satan. Les ministres et le peuple professant appartenir à Dieu, ainsi affectés, croient qu'ils sont conduits par le Saint-Esprit, faisant la volonté de Dieu, alors qu'en réalité ils font la volonté de l'Adversaire des âmes et conduisent leur troupeau à la perte (Ésaïe 9 : 16 ; Jérémie 23 : 30-32 ; 14 : 14 ; Ézéchiel 34 : 1-10 ; Matthieu 23 : 13-15, 27, 28 ; Jean 8 : 43, 44 ; 2 Pierre 2 : 13-19 ; Romains 6 : 16).

25. Ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu, sont appelés les fils de Dieu. Ils sont fils et filles par l'Esprit d'adoption. Qu'est-il dit de ceux qui sont sous un « esprit différent » ?

Romains 8 : 9, 14, 15

26. L'« esprit de servitude » est l'esprit qui lie, retient ou rend prisonnier. Dans la Bible, il n'y a qu'un seul esprit qui a obtenu ce titre. Lequel ?

2 Timothée 2 : 26 ; Ésaïe 14 : 12, 17

Note : Ceux qui sont sous l'esprit de servitude sont sous le contrôle de Satan. Le diable suggère l'iniquité et l'âme est impuissante à résister (Proverbes 5 : 22 ; Romains 7 : 14-23). Paul explique la situation en Romains 7 et nous donne la seule issue : Jésus-Christ (Romains 7 : 24, 25 ; Ésaïe 61 : 1 ; Luc 4 : 18, 19).

Souvent, ceux qui reçoivent leurs instructions de l'esprit impie ne sont pas nécessairement considérés comme des hommes profondément méchants. Ils peuvent être des représentants éminents et respectés de l'Église et de la communauté. Comment peuvent-ils faire la justice et le mal en même temps ? Une citerne polluée peut-elle produire de l'eau douce ? Dans de nombreux cas, ces « chrétiens de profession » ne sont pas abandonnés par Dieu, car le Saint-Esprit les supplie toujours et, parfois, ils

répondent à l'appel de Dieu. Cependant, il y a d'autres fois où c'est l'esprit impie qui leur parle et parce qu'ils s'accrochent à un péché secret, ils sont incapables de discerner entre la voix de Dieu et la voix d'un étranger. L'esprit impie les tient captifs et ces pauvres âmes croient qu'elles servent Dieu.

Le diable prend le rôle du « Saint-Esprit » auprès d'elles, écoute leurs prières et les exauce. Sachant que le péché entraîne la rétention des bonnes choses, l'âme ainsi trompée croit que son parcours de pécheur n'est pas si mauvais, ou négligé par Dieu parce qu'elle a l'impression que Dieu la bénit (Proverbes 14 : 12 ; Jérémie 5 : 25 ; Jean 9 : 31 ; Psaumes 66 : 18).

27. Étant donné que les hommes peuvent être sous le contrôle d'un faux saint esprit, quelle serait la principale tromperie employée par Satan qui cherche à personnifier Dieu ?

2 Corinthiens 4 : 3, 4

Note : L'esprit impie s'efforcera de nous amener à une compréhension erronée des Écritures et donc à une conception erronée de Dieu, de Son Fils et de leur relation. Ajoutez à cela la tromperie du Saint-Esprit, et Satan peut masquer son illusion par une manipulation trompeuse des Écritures (2 Corinthiens 4 : 2).

La doctrine de la Trinité est la doctrine fondamentale par laquelle Satan peut continuer à recevoir l'adoration et à détenir le pouvoir sur le peuple professant appartenir à Dieu. L'Église catholique romaine a déclaré que : « *Le mystère de la Trinité est la doctrine centrale de la foi catholique, sur laquelle se fondent toutes les autres doctrines de l'Église.* » (*Handbook For Today's Catholics*, p.12. Voir leçon 2). Il n'est pas étonnant que Satan pousse les chefs religieux et les masses à s'opposer avec véhémence à la vérité qui expose la doctrine centrale et fondamentale de l'adoration de l'adversaire (Jean 16 : 2, 3). Avec une telle vision déformée de Dieu, du Christ et du Saint-Esprit, il devient impossible d'adorer le Père et le Fils avec la profondeur de la connaissance intelligente de la vérité que Dieu a rendue disponible.

28. D'où voit-on l'esprit impie agir lorsqu'il tente d'exercer son ministère auprès de la congrégation de Dieu ?

Ésaïe 14 : 12-14

Note : Satan élèvera son trône au-dessus des étoiles de Dieu (*étoiles de Dieu : anges ou messagers de l'Église, dirigeants et enseignants de l'Église*, Apocalypse 1 : 20 ; 2 : 1). Il sera sur la montagne de l'assemblée dans les côtés du nord (*montagne de l'assemblée : le peuple de Dieu collectivement*, Michée 4 : 1, 2. *Les côtés du nord : où se trouve le trône de Dieu*, Ézéchiel 44 : 4 ; Psaumes 48 : 13). Satan sera comme le Très-Haut pour ceux qui professent appartenir à Dieu, mais qui ne se sont pas pleinement engagés. Il apparaîtra comme étant près du trône de Dieu, répondant à leurs prières et leur donnant du pouvoir¹ (2 Thessaloniens 2 : 9-12 ; Daniel 8 : 24 ; Apocalypse 13 : 2 ; 12 : 3, 9). Ces signaux trompeurs seront interprétés comme l'approbation par Dieu de leur condition spirituelle et les amèneront à croire à un mensonge. Le mensonge, que Satan voudrait leur faire croire, est que Dieu ne tient pas compte de leurs péchés secrets. Par là, un homme peut professer ce qu'il veut, il n'en reste pas moins captif de Satan (Jaques 2 : 7-11).

29. Qui s'élève au-dessus de tout ce qui est appelé Dieu et que fait-il à cet endroit ?

2 Thessaloniens 2 : 3c, 4

Cf. Ézéchiel 28 : 2, voir aussi la leçon 5, Q.3

Note : Le « fils de la perdition », la bête qui *était et n'est plus, bien qu'elle soit*, et doit s'en aller en perdition, ou à la mort (Apocalypse 17 : 8). C'est l'opposé de la description du « Fils de la vie » : *qui est, qui était, qui sera* (Apocalypse 1 : 8 ; 1 Jean 5 : 11, 12). Satan est la source du fils de la perdition. S'élevant au trône de Dieu, Satan se fait passer pour Dieu et cherche à administrer les prérogatives de Dieu.

Pour renforcer et promouvoir son adoration dans l'esprit des hommes, Satan s'est inclus dans la Divinité ! Il a obtenu son plus grand succès en s'interposant entre l'âme et le Sauveur².

Comment a-t-il fait cela ? Par la Trinité : Père, Fils et « esprit impie », mais il s'est appelé lui-même le « Saint-Esprit ». Pendant longtemps, il a persuadé les Églises de prier le « Saint-Esprit », d'invoquer le « Saint-Esprit » et d'invoquer la présence de sa contrefaçon de « l'Esprit de Dieu ». Nulle part dans l'Écriture Sainte, Dieu n'a conseillé à Son peuple de traiter directement avec le Saint-Esprit. Nous prions Dieu le Père et Il envoie le Saint-Esprit par Son Fils. Même dans ce cas, le Fils/le Saint-Esprit

n'agit pas de Lui-même, mais exécute la volonté de Jéhovah-Dieu (Matthieu 6 : 9 ; Luc 11 : 13 ; Galates 4 : 6). C'est comme si Dieu avait prévu la tromperie au sujet du Saint-Esprit et exclu l'adoration directe de celui-ci, bien que l'Esprit soit celui de Son Fils.

Dieu dit que nous devons l'adorer directement, ainsi que Son Fils, qui est égal à Lui-même. Il n'y a aucune instruction dans la Bible en ce qui concerne l'adoration ou l'invocation du Saint-Esprit.

Grâce à la tromperie de la Trinité, Satan a pu s'élever aux yeux des hommes à un niveau égal à celui de Dieu. Son trône a un statut virtuel : au-dessus des étoiles de Dieu, dans la montagne de la congrégation. Dans l'esprit des hommes trompés, il est sur le trône même de Dieu, répondant à leurs prières avec de la lumière et beaucoup de puissance, mais pas d'amour, de joie et de paix¹. Dieu est le Dieu de l'amour et Jésus est le Prince de la Paix. Satan n'est ni l'un ni l'autre. Il est notre adversaire et son effort déterminé est d'apporter la misère sur nous, de blesser Dieu et de nous priver de notre vie éternelle (1 Jean 4 : 7-21 ; Ésaïe 9 : 6 ; Jean 14 : 27 ; 1 Pierre 5 : 8).

30. Lorsque Satan tenta de persuader Jésus par ses tromperies, il ne s'est pas présenté comme l'adversaire, mais comme celui qui était prêt à aider et à remédier à la situation du Christ. Il y avait un hameçon caché dans chaque offre de Satan. Comment Jésus a-t-Il reconnu l'erreur dans les arguments et les suggestions de cet ange déguisé en « ange de lumière » ?

Matthieu 4 : 1-10, notez les versets 4, 7, 10

Note : Nous avons tous fait l'expérience de pensées sur un sujet qui nous plonge dans la détresse à un moment donné. En soumettant le problème à Dieu dans la prière, comment pouvons-nous être sûrs de la solution ? Il peut sembler difficile de faire la différence entre le Saint-Esprit qui nous conseille et Satan qui nous fait une suggestion (Ésaïe 30 : 21). Nous sommes dans l'incertitude quant à la manière dont nous devons agir dans cette affaire. Le secret est l'obéissance à Dieu. Lorsque nous aurons à cœur de plaire à Dieu en obéissant à Sa parole, nous connaissons la réponse à notre perplexité, notre esprit sera en accord avec le Saint-Esprit et nous aurons la pensée de Christ (Jean 15 : 7-10 ; 1 Jean 5 : 14, 15 ; Romains 8 : 16 ; 1 Corinthiens 2 : 16).

La parole de vérité sera une lampe à notre pied et une lumière sur notre sentier. Si un homme ou un esprit parle contrairement à la loi et au témoignage (la Bible), il n'y a pas de lumière en lui (Psaumes 119 : 105, 130, 133 ; Ésaïe 8 : 20).

L'une des tâches de Satan, en tant qu'esprit impie, est de nous convaincre encore et encore des péchés déjà confessés, abandonnés et pardonnés. Il se plaît à nous priver de notre paix et à nous donner des sentiments de culpabilité sur des actions passées que le Saint-Esprit n'a pas jugées bon de porter à nouveau à notre attention. Il fait cela pour nous amener à perdre courage, à abandonner et à délaïsser le chemin étroit. Il veut que nous pensions que c'est trop difficile et impossible d'atteindre la justice du Christ. Une façon de gérer cette situation est de prier Jéhovah-Dieu en Lui demandant de mettre dans notre esprit Ses pensées et d'y enlever toute pensée qu'Il n'y a pas placée. Si la pensée disparaît, c'est qu'elle n'était pas de Dieu. Si elle persiste, faites ce que la conviction exige et louez Dieu de ce qu'Il vous a sauvés du péché. D'une manière ou d'une autre, vous connaîtrez la source de la pensée initiale qui vous a troublée. Agissez en conséquence et vous aurez la paix (Psaumes 119 : 165 ; Ésaïe 26 : 3 ; Jean 14 : 27).

L'Autre Objectif de Satan pour la Trinité

Nous observons trois principaux objectifs dans le plan satanique de la Trinité :

1. En se faisant passer pour le Saint-Esprit, il peut prendre la place de Dieu dans l'esprit des hommes et être adoré comme Dieu.
2. Il exerce une influence dominatrice sur les hommes.
3. En décrivant Dieu comme trois êtres, le « Fils de Dieu » n'est pas le Fils de Dieu et le Père ne s'est pas donné sous la forme de Jésus-Christ comme rançon pour le péché. Ainsi, l'expression scripturaire de l'amour de Dieu par le don de Son Fils ne peut être comprise par des hommes ayant une perspective trinitaire. Par le biais de la Trinité, Satan a effectivement discrédité l'amour de Dieu dans l'esprit des hommes.

31. Quel acte de la part de Dieu démontre Son amour pour l'homme déchu ?

1 Jean 4 : 9, 10

32. Lorsque Satan tenta Ève, comment lui a-t-il dépeint Dieu ?

Genèse 3 : 4, 5

Note : Satan sema le doute dans l'esprit d'Ève quant à l'amour de Dieu. Il laissa entendre que Dieu lui avait menti pour lui cacher quelque chose de bon. Le Christ décrit clairement le caractère de l'adversaire : un menteur et un meurtrier (Jean 8 : 44). Satan est également décrit comme l'accusateur. Il est l'ultime fauteur de troubles et destructeur d'amitiés. En Genèse, on le voit faire des déclarations fausses et accusatrices sur Dieu aux gens (Ève), puis il accuse le peuple de Dieu devant Dieu afin de creuser un fossé entre le Sauveur et l'homme (Apocalypse 12 : 10 ; Zacharie 3 : 1, 2 ; Job 1 : 8-11).

Si Satan arrive à déformer ou brouiller notre perception du véritable amour de Dieu, il a alors l'avantage de manipuler notre esprit dans la manière dont nous percevrons les Écritures et Dieu. Avec cela, il est capable de limiter sérieusement notre engagement, notre appréciation et notre amour pour notre merveilleux Dieu d'amour. Par le concept de la Trinité, l'ennemi des âmes nous prive de la plus belle expérience que nous puissions avoir sur cette Terre : *les prémices de notre héritage* : le Saint-Esprit, qui est notre connaissance intime et très personnelle de Dieu (Éphésiens 1 : 11-14).

33. Qu'est-ce que Dieu nous invite à faire ?

Jérémie 9 : 24

Note : Que signifie connaître et comprendre Dieu ? Nous ne pouvons pas Le voir physiquement et la plupart des gens n'ont pas entendu Sa voix directement. Nous ne pouvons Le connaître aujourd'hui que par le Saint-Esprit, c'est-à-dire l'Esprit de Jésus-Christ, car c'est Lui qui révèle le Père (Jean 1 : 18).

Connaître Dieu, c'est connaître l'amour de Dieu (Éphésiens 3 : 14-19). Cela ne peut se réaliser que si nous comprenons ce que Dieu a sacrifié pour chacun d'entre nous. Le concept d'un Dieu trois en un détruit toute possibilité de comprendre l'amour de Dieu dans la mesure où Il l'a révélé. Un trinitaire, offensé par cette

affirmation, devrait se rendre compte qu'il n'a pas connu Yahvé comme un seul Dieu afin d'établir une comparaison.

Selon le concept trinitaire, Jésus n'est pas le Fils de Dieu. Le Père (qui n'est pas vraiment le Père) n'aurait en fait rien donné pour nous. C'est le deuxième membre de la Trinité qui aurait en réalité tout accompli. Puis, Il ne serait pas vraiment mort, mais aurait seulement offert un sacrifice humain. Trente-trois ans de vie sur cette planète n'est pas un don important sur toute une éternité.

Par opposition, le véritable Père céleste et Son Fils véritable ont risqué toute la création dans leurs efforts pour nous sauver, vous et moi. Si le Christ avait péché, il n'y aurait alors pas de Sauveur, tout péché et tout pécheur, y compris Jésus, aurait dû être détruit de peur que le péché ne se perpétue jusqu'à la destruction de l'univers entier. La leçon 7 explique l'amour de Dieu révélé par le don de Son Fils unique engendré.

34. Par quelle puissance pouvons-nous connaître l'amour de Dieu ?

Éphésiens 3 : 14-19, notez le verset 16

Note : Le « Il » et « Son » au verset 16 font référence à Jésus-Christ qui est mentionné au verset 14. C'est par « Son Esprit » que nous sommes fortifiés et rendus capables de comprendre, dans toute son étendue, l'amour de Christ, qui autrement serait au-delà de notre connaissance. C'est le véritable Saint-Esprit qui le révèle, et non le faux saint esprit.

35. Quel réconfort notre Dieu aimant et miséricordieux a-t-Il donné dans Sa parole concernant les tromperies que Satan a placées devant les fidèles disciples du Seigneur Jésus-Christ ?

Jean 10 : 27-29

Romains 8 : 35-39

36. Comment développer un amour pour Dieu ?

1 Jean 4 : 19.....

Note : Nous avons longuement discuté de l'aspect de l'humanité apprenant à aimer le Dieu du ciel, quelqu'un que nous ne pouvons pas voir, qui semble d'abord difficile à comprendre,

difficile à connaître. Ce verset dit tout en une phrase succincte : *Nous aimons Dieu, parce qu'Il nous a aimés le premier !*

À moins de voir et d'expérimenter personnellement cet amour, nous ne pouvons pas faire pleinement connaissance avec Dieu, ce qui nous rend conscients d'un amour réel né d'une recherche rationnelle et délibérée de Sa personne. Connaître Dieu en connaissant Son véritable Fils, Jésus, est l'unique manière d'obtenir la révélation de l'amour de Dieu qui ne peut être obtenue par un faux concept de Dieu et de Son Fils.

Conclusion

Que nous adorions Dieu comme une Trinité, ou comme le Dieu unique, un seul individu, au-dessus de tout, lequel est le Dieu de Son Fils, Jésus-Christ, est important.

L'approche de Dieu en tant que Trinité présente deux inconvénients majeurs. Le premier est que cela limite tellement notre compréhension de Lui et de ce que la Parole dit de Lui et de notre relation avec Lui, qu'il devient impossible de L'adorer en esprit et en vérité dans la mesure où Il l'a révélé et où, aidés par le Saint-Esprit, nous sommes capables de le faire. Le deuxième inconvénient est que nous devenons plus vulnérables aux tromperies de l'esprit impie. Comme pour toute lumière que Dieu a jetée sur notre chemin, la rejeter nous amènera, avec le temps, à être confus par rapport à la lumière que nous avons déjà. Notre fin sera l'obscurité totale (Jean 12 : 35-40). Une telle attitude nous conduira à renoncer aux questions salutaires. Nous pourrions même renier Dieu devant les hommes !

Dieu donna Son Esprit à Son Fils dans une abondance incommensurable (Jean 3 : 34), et Il agira de même avec nous. Mais cela ne peut se produire tant que notre état d'esprit ne nous permet pas de L'adorer avec une appréciation intelligente de qui Il est.

C'est le plan conçu par Satan d'utiliser la Trinité pour aveugler les hommes au véritable amour de Dieu. Par le biais de la Trinité, il peut assumer une position virtuelle près du trône de Dieu où il peut recevoir les prières et la dévotion des chrétiens égarés. La promesse de Dieu est que le vrai Saint-Esprit conduira les hommes dans toute la vérité et dans l'adoration du vrai Dieu. Nous sommes sujets à l'esprit impie lorsque nous n'obéissons pas à la Parole de Dieu. Par

la désobéissance, nous sommes incapables de discerner la voix de Dieu de la voix d'un étranger. C'est ainsi que nous devenons la proie du séducteur qui a élevé son trône au-dessus des étoiles de Dieu et qui est assis sur la montagne de l'assemblée dans les régions du nord (c'est-à-dire qu'il occupe la partie de l'esprit de l'homme qui devrait être la demeure de Dieu. En s'abandonnant à Jésus, notre Sauveur peut le chasser et nous sommes à nouveau en sécurité sous la direction de notre Dieu d'amour).

Qu'en est-il des pratiques cultuelles de la personne qui ne connaît rien d'autre que la vision Trinitaire de Dieu ? Dieu ne tient pas compte de notre temps d'ignorance. Nous ne sommes pas tenus responsables de ce que nous ne savons pas et n'avons pas eu l'occasion d'apprendre. Dieu protégera cette personne du péché dans la même mesure qu'Il protégera celui qui connaît et obéit à la pleine lumière de l'Évangile. Cependant, feindre d'être ignorant ne nous excusera pas de suivre un concept traditionnel populaire de Dieu lorsque nous connaissons la vérité sur le sujet (Hébreux 4 : 13 ; Luc 16 : 15). Adorer Dieu dans ces circonstances, c'est suivre les traditions de l'homme, et aux yeux de Dieu (son jugement), c'est de l'idolâtrie rebelle pure et simple.

« Afin que Satan n'ait pas le dessus sur nous ; car nous n'ignorons pas ses desseins. » (2 Corinthiens 2 : 11)

Notre opinion sur la Divinité est-elle vraiment importante ?

Qui est un menteur, si ce n'est celui qui nie que Jésus est le Christ ? Celui-là est antichrist, qui nie le Père et le Fils. Quiconque nie le Fils, n'a pas non plus le Père ; mais celui qui reconnaît le Fils a aussi le Père.
1 Jean 2 : 22, 23

Quiconque confessera que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui, et lui en Dieu. 1 Jean 4 : 15

Que personne ne vous séduise en aucune manière ; car ce jour-là ne viendra pas que l'apostasie ne soit arrivée auparavant, et qu'on ait vu paraître l'homme du péché, le fils de la perdition, Qui s'oppose et s'élève au-dessus de tout ce qu'on appelle Dieu, ou qu'on adore, jusqu'à s'asseoir comme Dieu dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu.
2 Thessaloniens 2 : 3, 4



Exposants : voir Appendice A

Imprimé par

La Voix Vivante

Site : <http://voixvivante.org>

E-mail : info@voixvivante.org

Tél. : +33 (0) 6 12 60 13 69

Cette étude a été éditée en collaboration avec
Le Reste (FRA) et International Bible School (AUS).

Sauf indication contraire, toutes les citations et les références bibliques sont tirées de la version Ostervald 1996, et toutes les emphases sont ajoutées, y compris dans les versets bibliques.